

L'échelle à chat controversée a été retirée

L'artiste Jan Reymond a abdicé: son échelle en colimaçon a disparu de la cour du Cloître.

Vincent Maendly

Publié: 10.07.2016, 16h07



Fin de l'affaire clochemerlesque qui a nourri les conversations à Romainmôtier et sur les réseaux sociaux. L'échelle à chat haute de 4,6 mètres installée sans autorisation ce printemps contre la façade de la Porterie a été retirée mardi dernier.

Propriétaire et «protectrice» du bâtiment – ainsi que de plusieurs autres dans la cour du Cloître de l'abbatiale – la Fondation de Romainmôtier exigeait le retrait de l'ouvrage, estimant qu'il dénaturait le site clunisien classé. E conduit une première fois en 2014, le créateur de l'échelle, Jan Reymond, a pris soin d'utiliser, pour sa nouvelle tentative, des matériaux (noyer, chêne et acier) permettant une meilleure intégration dans la cour. A l'origine, son initiative devait juste permettre à son chat Eliott de sortir de l'appartement. Il en a fait le symbole d'une lutte contre «la muséification d'un espace de vie sociale et artistique». Une pétition pour le maintien de l'échelle avait recueilli 800 signatures.

«La bêtise a vaincu la poésie», lâche aujourd'hui l'artiste-ébéniste. Déçu, il dit avoir au moins obtenu ce qu'il demandait: que le Conseil de fondation se prononce en séance plénière sur le sujet. «Celui-ci s'est réuni le 15 juin et, par 11 voix contre 2, a conforté le bureau exécutif dans sa décision», relate son président Olivier Grandjean. «Nous ne pouvons pas encourager des activités illícites, des pitreries: nous sommes lucides et responsables. Par notre travail, nous rendons services à la Commune, à la Paroisse, au Tourisme... et on se fait démolir pour des futilités pareilles. On espère qu'il n'y aura pas de rebondissements, on reste vigilants.» Dorénavant, la Fondation de Romainmôtier ne tolérera plus d'animaux dans les appartements qu'elle possède, Eliott «ayant fait l'objet d'une exception». Qui ne sera donc pas renouvelée.

Pour la petite histoire, l'échelle à chat sera installée aujourd'hui chez un particulier, à Yens.

Vous avez une échelle à chat? Envoyez-nous vos photos à info.lecteur@24heures.ch